

[EVELYN MATTHEI, ALCALDESA DE PROVIDENCIA Y PRECANDIDATA PRESIDENCIAL:]

"Las actuales autoridades están destruyendo la industria del salmón"

La política de la UDI visitó la provincia de Chiloé y las comunas de Puerto Varas, Osorno y Puerto Montt, donde –aseguró– abordó la necesidad que las regiones cuenten con más herramientas de desarrollo.

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

"Santiago no tiene que influir de una manera tan determinante en realidades que no entiende y que no conoce", sostiene la alcaldesa de Providencia y precandidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, quien, en la región, visitó la provincia de Chiloé y las comunas de Puerto Varas, Osorno y Puerto Montt.

En todos los sectores por los que transitó, según contó, abordó la necesidad que las regiones cuenten con más herramientas de desarrollo. "No puede ser que la mayoría de las decisiones, sobre todo de dinero o de inversiones públicas, sigan siendo decididas en Santiago. No es posible", remarca.

-¿Estas temáticas las está trabajando para elaborar su plan como candidata presidencial?

-Estamos trabajando, primero, en cómo nuestros candidatos a alcalde y a gobernadores regionales (en Los Lagos es el exdiputado Alejandro Santana) impulsarán el Sello Chile Vamos, que significa seguridad ciudadana, calidad de vida, que es distinta en los diferentes sectores del país. Por ejemplo, no puedo creer que en Chiloé falte el agua potable y que los vecinos la estén llevando en camiones aljibes, porque el retraso de los proyectos APR (Agua Potable Rural) es espantoso. Otras temáticas relevantes corresponden al crecimiento económico y a la probidad. Al mismo tiempo estamos tomando nota de los principales problemas regionales que deberían ser visto a un nivel nacional, en un programa de candidatura



MATTHEI CALIFICA DE "DESASTRE" LA LEY LAFKENCHE.

presidencial.

-Usted aboga por mayor poder de determinación de los territorios. ¿Considera, entonces, necesario otorgar más atribuciones a los gobernadores regionales?

-Existen los gobernadores, pero también los delegados presidenciales. Claramente, los gobernadores que fueron electos hace cuatro años no dieron el ancho. En lo personal, no fui muy partidaria de tener esta autoridad y espero que muchos de los nuestros sean electos (en los comicios de octubre) y tengan una buena gestión. Pero hay que irse por lo práctico y trabajar con el que obtenga los mejores

CASO AMOR

Sobre el caso de Isabel Amor, quien salió de su cargo de directora regional de SemamEG Los Ríos dos días después de asumir, señaló que "Me da indignación ver como este gobierno ha manoseado el concepto del feminismo. En el caso de la señora Amor, ella siguió todos los procedimientos de los concursos de ADP (Alta Dirección Pública). Pasó todos los test y dos días después la sacan y dicen que es por pérdida de confianza. Pero quién puede perderla en dos días. Entonces, hay un manoseo repugnante del feminismo.

resultados.

-¿Les faltó herramientas a los gobernadores para desarrollar una mejor labor?

-Por suerte no les dieron más atribuciones, por la forma en que han gastado (en referencia al Caso Convenios).

-¿Qué opinión tiene de la Ley Lafkenche?

-Un desastre. Probablemente, nació muy bien intencionada porque me parece bien tratar de proteger algún sitio de la costa que fuese utilizado por las comunidades de pueblos originarios. Pero hoy se ha



ENCUENTRO EN CHILOÉ.

convertido en un abuso que no tiene nombre y afecta a mucha gente de bajos recursos, a pescadores artesanales o a microemprendedores, como de choritos. Se han paralizado (proyectos) por especuladores que están tratando de tomar todo el borde costero y por ello hay que modificarla rápidamente. Ahora, una de las principales molestias de la gente es que no tiene cómo reclamar de forma eficaz contra la ineficiencia de los funcionarios públicos. Cuando la ley dice que se pueden demorar un año y tardan ocho en su tramitación, es un abuso y así debería ser penado.

"PUROS PROBLEMAS"

-¿Cómo analiza la visión del Gobierno hacia la industria salmoneera?

-Las actuales autoridades están destruyendo la industria salmoneera, la segunda exportadora de Chile después del cobre y en esta zona otorga muchos empleos directos y para mujeres. Además, es la que lidera una buena parte de la producción agrícola que genera el alimento para los salmones. Noruega, que es el principal productor -nuestros los segundos-, quiere aumentar al doble, en un par de años, su producción, pero acá hay puros problemas y

trabas de parte de personas altamente ideologizadas. Yo entiendo la molestia por lo que sucedió con el virus ISA, pero en aquel tiempo (hace 16 años) las normas eran muy precarias. Pero hoy estas son exigentes y por eso no entiendo que se insista en reducir esta industria.

SEGURIDAD

-¿Cuál es su diagnóstico en seguridad en esta región?

-Uno comienza a ver el crimen organizado en Puerto Montt. Antes lo veíamos como un problema del norte que después llegó a Santiago y ahora está acá y en muchas partes y el narcoterrorismo de la zona sur, que se esconde detrás de una presunta causa mapuche, también está tratando de extenderse hacia Los Lagos y Los Ríos. Queremos que el gobernador, que maneja un presupuesto del orden de los \$130 mil millones (Fondo Nacional de Desarrollo Regional), en conjunto con los alcaldes, pueden comenzar con un plan de instalación de cámaras en toda la región, con lo que se previenen delitos, puesto que la gente siente que está siendo observada y cuando suceden es más fácil dar con sus autores. Una buena imagen es una buena prueba ante los tribunales. ☺